

TRAVAUX ORIGINAUX

LA LUTTE CONTRE LA TUBERCULOSE

LE RÔLE DU SANATORIUM, DU DISPENSAIRE, DU LÉGISLATEUR, DE L'ASSISTANCE PUBLIQUE

Texte de la conférence donnée par le docteur Paquin, devant la Société Médicale de Québec, exposant le projet d'une ligue anti-tuberculeuse.

M. le président,

Messieurs,

Depuis que j'ai l'honneur d'être attaché au service de la ville comme officier sanitaire, des circonstances déjà nombreuses m'ont fourni l'occasion de m'occuper d'hygiène publique et m'ont enfin décidé à attirer votre attention sur un sujet auquel je porte beaucoup d'intérêt depuis ces dernières années, je veux parler de la *défense sociale contre la tuberculose*.

D'un autre côté, quand on réfléchit sur le grand mouvement philanthropique qui se poursuit partout dans le monde entier à ce sujet, on se sent, ni plus ni moins, en défaut que de n'avoir encore rien fait pour se protéger contre ce qu'on est convenu d'appeler « le plus grand fléau des temps modernes ».

C'est presque un lieu commun que de répéter que la tuberculose est la plus monstrueuse des maladies actuelles. C'est presque une banalité que de redire qu'à elle seule elle peut faire